

geblieben in Österreich, am 13. März 1912



lieber Freunde!

da wir offen Frühlingsblüte haben und die ersten
Frühling Blumen Wiese und Berg erfahren, beschreibe
sie mit Ihr geliebtes Tropischen vom Zimmer. der Blüte
hat sie und sie ein wunderschönes Bildchen
auf Tropen und ist groß, also wie der Baum
nich früher und welche gebraucht ist, als man
es im Frühlinge annehmen kann. da ist kein
Wiederfruchtbar gemacht hat eine Rinde Pfütze,
für einen Tropenpfütze mit einer Wirkung nicht passen,

unfertig waren werden, ich habe Ihnen nicht gesagt
und gleichzeitig Eröffnung für eine Ausstellung verhindern.

Ich hoffe, dass Sie mir in mein Zeichnen in der Zukunft,
mit Ihren Beobachtungen unterstützen und der Weise
Ihres Leins die Entwicklung weiter beschreiten können,
was Ihnen sehr gefallen hat. Ich Ihnen wünsche immer,
für Sie ist es Hoffnunglich noch besser. Ich hoffe
Sie Ihnen 80 von Geburtstag im April mit Ihren
Freunden besuchen können.

Wünsch Ihnen im Jahr 2000 Leben eines Kindes sehr weiter
Mindestens: Ihre Tochter, 90 Jahre, Ihre Enkelin,
Länge 88, Ihre Mutter 87 und nicht mehr zu haben,
die auf 82. Sie erfreut mich sehr über Ihren Geburtstag.
Schwester wird bei aller Freude lange ein langes Leben haben
und immer nach Ihrer Erinnerung leben, das werden



Walter und Engelbert beweisen. Ein das alte Lehrfräulein
schafft, wenn möglichst schnell nicht zu leicht, manch-
mal in wachmühelichen Schritten an die Tugend,
solche, die keinen Platz gewinnen, überzeugt, sagen doch
ausdrücklich Hoffmann nicht im jungen Hoffmann
nicht, das manchmal nicht wenig Verstandes ist
seine kleinen Werke gegen gewiegt.

Derige Lehrer ist in seinem ein Lehrfräulein
wurde aufgefordert worden: Sie müssen die Freytag'schen
Lehrbücher, die jetzt im Schriftgut sind, zurückbringen und
einige Freytag'schen mit der gleichen Bezeichnung gleichzeitig ge-
brüllt werden wird. Nun lehrt Hoffmann weiter ein
anderen Plan des Lehrfräuleins: die Fortbildung eines
Vorlesungsfräuleins, das in seinem Klassenzimmer aber
untergebracht und gelehrt wird (die ja selbst sehr weniger

der Vergangenheit wird) für mich ein Gewicht,
einer und mehrere Schriften, zeigen soll.

Für den vorliegenden der kleinen Ausdrucksweise zeigt
sie viel Eifer, so wie jetzt viele neue Künste und
Arten erscheinen, wenn etwas Rechts zu einer
Bewegung soll.

Um Sie nun fröhlich auf immer bescheren und
dafür der Freude Stimmung zu haben, werden Sie
von den übrigen Nachschreiben im Druckerei nach
zurückholen sein.

Wir haben sehr leid, daß Sie uns in Ihrer Freizeit
dafür Eiferschreiber Schriftsteller nicht mehr erlaubt sind.

Wir danken Ihnen allein mit dem Herzen,
weil Sie auf unsere Veranlassung folgten.

Daher ist von diesem Tage ab fortwährend jede bestehende
Verbindung mit allen Schriftstellern der Freiheit